



Mario Morales Argueta

Reportes de lectura

Antropología médica II

2°A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero del 2023.

Origen de la Antropología Médica

Hace un par de años el departamento de Historia y Filosofía de la medicina de la universidad Autónoma de México cumplió 50 años, tiempo que he dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud, hoy día agobiados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población. El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la Medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. El documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características, la documentación de evidencia en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse. En este número de Revista médica presentamos interesantes ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

FECHA

21-02-23

Maria Morales Argueta,

Sex. Médico.

Antropología

La medicina es considerada la profesión más bonita del mundo y llena de prestigio. El médico debe reconocer que no es poseedor del conocimiento, voluntad, solo trabajando se enseña a trabajar como decía Santiago Román y Casal. Lo primero que se necesita para ser médico es tener un plan, un objetivo que con esfuerzo y constancia se pueda conseguir, el médico se hace y no se termina de construir toda su vida. Sacrificio Juan Mejía para formarse como médico es necesario realizar esfuerzos y sacrificios que solo daran frutos a largo plazo el cultivo esos dos grandes rasgos. Investigación Suselo Ochoa. La curiosidad del médico es impredecible tanto en la clínica para manejar de preguntarse que le sucede al paciente para la búsqueda de soluciones a través de la investigación Humanidad Gregorio Muratón fue un médico querido y admirado por muchas cosas pero muy especialmente por su humanidad antes de dedicarse a la etiología aprendió sobre enfermedades infecciosas pero él no le importaba atender a personas en sin ser contagiado. Excelencia Carlos Jimenez Díaz. La búsqueda de la excelencia es capaz de sacar lo mejor de uno mismo, Carlos Jimenez cambio la medicina

Norma



Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Mario Morales

Asqueta.

Nace la Antropología médica.

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una profunda inquietud por entender en contenido y la utilidad que acarrea el condicionamiento de la antropología médica. En otros lugares, particularmente en los estados unidos, la subdisciplina tiene la tres decenas de cursos de robusto crecimiento y figura separadamente en la lista de carreras que imolten algunas universidades; no muchos todavía. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascendente queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos. Con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan cimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y aplicativos, esto es, los que le asignan calidad profesional o académica. Así como la denominación con la que hoy en día lo identificamos.



Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Mario Marales Ayuela

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tetrada tierra-fuego-aire-agua la fuente que inspiró el pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchas aún persisten en la América rural contemporánea; esta Comunidad histórica demuestra su intenso fuerza vital. La concepción cosmogónica precolombina - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio; estas ideas influenciar en su vida secular y religiosa. Shamanes y Curanderos.

En todas las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías, conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los astros; esta sabiduría empírica era transmitida ancestralmente. En la América Prehispánica estas personas pertenecían a una élite privilegiada con estrecha vinculación con el poder político; eran consideradas intermediarias entre lo divino y lo terrenal, hacían "hablar" a los oráculos e interpretaban sus augurios; además preservaban los mitos cosmogónicos y la ideología imperante.



Mario Morales, Arqueta, 2-A

"Importancia de la Antropología en la Carrera de Medicina"

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar. Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico, además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrentan, componentes esenciales de su desempeño profesional. Investigadores como Beldarrain aboga por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de ampliar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural de un médico, por otra parte la antropología adquiere una marcada significación en la formación médica pues es reconocida que constituye una ciencia holística y abarcadora que a centrado su atención en el hombre desde una perspectiva biológica, social y cultural sobre todo porque tiene en cuenta aspectos de la existencia de ciencias humanas, está ligada a la apreciación de elementos

